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Avala el Cabildo Avala el Cabildo 
tapatío GDLimpiatapatío GDLimpia

Regidores tapatíos dieron 
luz verde a la creación del 

organismo que prestará 
el servicio público de 

recolección, transporte, 
transferencia, tratamiento y 

disposición final de la basura.

Se presentó el Plan Estratégico para la UEPCBJ para el periodo 2024-2030; trabajará en el fortalecimiento 
de la infraestructura y equipamiento, además de capacitación y cultura de la prevención Pág. 3
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Instalan Consejo Estatal de 
Protección Civil de Jalisco
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En un vulgar intento de asalto 
asesinaron al empresario Ricardo 
Vega Cámara, dueño del viñedo 

Cuna de Tierra, ubicado en Dolores 
Hidalgo.

Ricardo Vega fue asesinado en la zona 
industrial del Parque: Amistad Bajío, en 
Apaseo el Grande, Guanajuato y, como 
irónica coincidencia, el significado 
del nombre del viñedo que reza en su 
página oficial, hace referencia a que se 
aloja en la cuna de la Independencia 
de México y que la zona en la que se 
ubica es una tierra de amistad, lo que 
identificó al espíritu del empresario 
fallecido, según han expresado quienes 
lo conocieron.

Fuentes cercanas refieren que se 
dirigía a Ciudad de México para asistir a 
una comida, que decidió conducir sólo 
por ese libramiento en Apaseo, en una 
camioneta que no era de alta gama y sin 
escoltas -que nunca necesitó-; fue cuando 
intentaron asaltarlo y al  maniobrar para 
huir,  del vehículo de los delincuentes 
se detonaron varios disparos y uno le 
arrebató la vida.  

La Fiscalía del Estado de Guanajuato 
reconoció con cercanos a la familia, que 
tenían conocimiento de que en esa zona, 

delincuentes colocan retenes para asaltar 
a los conductores pero, como siempre, 
lo saben pero no actúan, ni advierten 
a la población bajo el derecho a ser 
informados.

La noticia causó indignación en el círculo 
empresarial de México, las muestras 
de cariño que acapararon espacios en 
medios nacionales, dan fe de que era un 
hombre querido y respetado.

Lo que para delincuentes fue una jornada 
más con un robo frustrado, porque no se 
llevaron ni el dinero, ni el vehículo; para 
la región es una baja sensible, porque se 
trata del pionero de la vitivinicultura en 
el Estado de Guanajuato, con un viñedo 
y bodega que ha ganado decenas de 
premios internacionales, incluyendo en 
2023, los primeros grandes oros para 
México en el concurso internacional 
de vinos Citadelle du Vin, de la ciudad 
de Burdeos en Francia, uno de los tres 
certámenes de vino más importantes 
del mundo, además de que la obra 
arquitectónica del lugar, ha recibido 
premios nacionales y reconocimiento 
internacional por su belleza y 
originalidad.

Pero ese éxito no llegó de forma 
mágica, tuvo su génesis a mediados 

del siglo veinte, cuando su padre 
Ignacio Vega y el experto en vinos Juan 
Manchón, quien había trabajado con 
vinos espumosos  en España  y Chile, 
decidieron transformar terrenos en los 
que por años fue sembradío  de chile, 
a plantación de  uva que se vendía a la 
casa Pedro Domecq, para la producción 
del famoso brandy presidente, fue así 
que empezó la andadura de plantar 
vides en el terruño guanajuatense.

  Sería Ricardo Vega, apasionado de 
la agroindustria, con ayuda de Juan 
Manchón hijo, quienes vocacionaron el 
terreno para producir vino de mesa, 
que se antojaba una aventura alejada 
de toda sensatez.

A principios de los noventa, con la 
asesoría de Eduardo Madero y Joaquín 
Madero, los dos doctores en viticultura 
por la Universidad de Montpellier 
se plantaron las primeras vides de 
variedades francesas sugeridas por 
ellos, ellas  Malbec, originaria de 
Burdeos, Francia, uva que conquistó el

mundo y se consolidó en los suelos 
argentinos, y que ha encontrado un 
nuevo hogar en el bajío, produciendo 
vinos de excelencia mundial, lo demás 
es historia.

Entre el 2018 y 2024, en el estado de 
Guanajuato han sido asesinados al 
menos diez empresarios: Isaías Gómez, 
hotelero (2018), Joaquín Miguel Alba, 
Felipe Tomé y Salvador González 
Nava, (2020), Carlos Martín  Leines, 
Isaías  Porras, Marco  Polo Gámez y 
Gustavo Andrés Cordero Vallejo, (2023), 
y otro empresario identificado como 
Jorge Luis, originario de San José 
Iturbide, entre los referidos.

Pero lo mismo sucede en la mayoría 
de los estados del país. Hugo Cacho 
en  Peribán, Michoacán, Marcos 
Gabriel Wisbrun Terrazas en Chihuahua, 
Carlos Enrique Newton, Jalisco y la lista 
es larga.

Lo que queda claro es que en México, 
el sector empresarial y la sociedad civil 
estamos solos contra la delincuencia 
y la violencia. La autoridad, al parecer, 
sólo está para tomar el reporte de lo 
sucedido y abrir un expediente que, en 
la mayoría de los casos se oxida en la 
impunidad. 

En el caso de Ricardo Vega, lo que para 
delincuentes fue un mal día, para la 
región se apagó la luz de un empresario 
visionario con profundo amor al 
terruño, pero queda su cuna de legado.

DESCOMPLICADO

CUNA DE LEGADO

Con operativo sorpresa en Puente Grande desarman a reos 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Intensa movilización de unidades 
de la Secretaría de Seguridad 
Pública del Gobierno de Jalisco 

se registró la madrugada de este 
martes en las instalaciones del 
centro penitenciario de Puente 
Grande.

De manera sorpresiva alrededor 
de 700 uniformados estatales 

ingresaron al reclusorio para realizar 
una exhaustiva revisión a las celdas 
y cada rincón del penal en busca de 
objetos ilícitos.

Durante el cateo fueron asegurados 
armas, drogas y puntas, mazos, 
celulares y hasta perfumes, entre 
otros objetos que están marcado 
como prohibidos dentro del penal.

Juan Pablo Hernández, secretario 
de Seguridad Pública del Gobierno 

del Estado, confirmó el operativo en 
las instalaciones de Puente Grande y 
explicó que participaron 700 policías 
con el afán de garantizar la seguridad 
en el inmueble.

“Es una revisión que se está haciendo 
de manera aleatoria y que estamos 
obligados a hacerla, precisamente 
para garantizar la seguridad de todas 
las personas privadas de su libertad”, 
explicó.

Jorge
Robledo 

Director General 
Quadratín Bajío

Se hallaron armas punzocortantes, droga, 
celulares, armas de fuego y más. 
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Alistan Consejo de PC y Comité de 
Emergencias ante periodo invernal

El operativo estará activo hasta el 4 de febrero de 2025 y contará 
con un estado de fuerza de 330 oficiales y 200 vehículos

Redacción/Quadratín Jalisco

Ante el inicio del periodo 
vacacional de invierno y para 
proteger a toda la población, 
tanto los habitantes de Jalisco 

como los visitantes, fue instalado el 
Consejo estatal de Protección Civil y el 
Comité de Emergencias.

En el evento encabezado por el 
gobernador, Pablo Lemus Navarro 
acordaron planificar, coordinar y 
supervisar las acciones de prevención, 
mitigación, atención y recuperación 
ante riesgos y desastres, en colaboración 
con los sectores gubernamental, social y 
privado.

El Operativo Invernal 2024-2025 se 
encuentra a activo hasta el 4 de febrero 
de 2025, con un estado de fuerza de 330 
oficiales y 200 vehículos, y contempla 
diversas acciones para proteger a la 
población durante la temporada Invernal.

Las principales son la prevención de 
accidentes por pirotecnia, a través 
del decomiso de productos ilegales, 
campañas de concientización y 
sanciones aplicadas en colaboración 
con la Dirección de Inspección y 
Vigilancia.

Se brindará atención a personas 
en situación de calle con recorridos 
nocturnos, traslado a refugios 
temporales y distribución de alimentos, 
cobijas y ropa.

Se hará monitoreo de zonas de riesgo 
con patrullajes en áreas montañosas 
ante posibles nevadas y temperaturas 
extremas, así como control de fogatas 
con operativos específicos para evitar 
incendios y daños al medio ambiente 
durante las celebraciones decembrinas.

El Consejo está compuesto por 
secretarías del Gabinete Estatal, 
Organismos Públicos Descentralizados, 
representantes del Gobierno Federal 
y la Defensa Nacional, municipios, 
miembros del Consejo de Cámaras 
Industriales de Jalisco, confederaciones 
laborales, instituciones de salud, 

sociedad civil y universidades.
El titular de la Unidad Estatal de 

Protección Civil y Bomberos Jalisco, 
Sergio Ramírez López presentó el 
Plan Estratégico 2024-2030 para la 
corporación, que establece las acciones 
prioritarias para los próximos seis años.

“Este plan no solo responde a los 
desafíos actuales, es una oportunidad 
para construir un futuro más seguro y 
resiliente para el estado de Jalisco. El 
respaldo de ustedes como consejeros, 
como alcaldes, como secretarios, como 
coordinadores va a ser fundamental 
para que esto se pueda lograr y estoy 
seguro que lo vamos a hacer”.

El plan se divide en 10 ejes 
estratégicos, los primeros seis puntos 
corresponden a la Gestión Integral de 
Riesgo de Desastres, mientas que los 
cuatro puntos restantes corresponden 
mal Desarrollo Institucional y el 
Fortalecimiento de las Capacidades, 
tanto de la UEPCBJ como de los 
municipios.

Entre los puntos más relevantes 

destacan la identificación del riesgo y 
previsión de los desastres, la prevención 
y mitigación de riesgos, la preparación de 
la corporación, sociedad y municipios, la 
respuesta con la intervención inmediata 
a las emergencias.

La apuesta incluye la capacitación 
constante con programas de formación 
y profesionalización del personal 
operativo y técnico, la coordinación 
interinstitucional con el fortalecimiento de 
vínculos con municipios, dependencias 
estatales y federales, así como con la 
sociedad civil y sector privado.

Se contempla la promoción de la 
cultura de la prevención, a través 
de campañas educativas dirigidas a 
escuelas, empresas y comunidades 
para fomentar la autoprotección y la 
gestión de riesgos; la reducción de 
riesgos en zonas vulnerables, 
con diagnósticos y 
acciones preventivas en 
áreas con alto riesgo 
de desastres 
naturales.
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Se brindará atención a personas en situación de calle con recorridos nocturnos.

Estará presidido por el gobernado Pablo 
Lemus.
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Queda instalado 
el Comité Fondo 
Impulso Jalisco
Redacción/Quadratín Jalisco

Al asumir el reto de que el Estado 
continúe como líder en diversos 
indicadores económicos, fue 

instalado el Comité del Fondo Impulso 
Jalisco, una herramienta para impulsar 
el crecimiento y desarrollo económico y 
social de la entidad, explicó el presidente 
suplente y coordinador de Crecimiento 
y Desarrollo Económico, Mauro Garza 
Marín.

“Este fideicomiso dio excelentes 
resultados en la administración anterior. 
Con la generosidad de los empresarios se 
pudo crear, aproximadamente hace tres 
años, y hoy es importante lo que se ha 
hecho. Recordemos que en la medida de 
que se puedan generar mejores empleos 
y de mayor calidad, este fondo podrá 
tener una mayor revolvencia para seguir 
impulsando diferentes programas que 
puedan dar crecimiento importante y 
significativo a nuestro estado».

El Comité Técnico de FIMJA está 
presidido por Pablo Lemus Navarro, 
gobernador del estado, e integrado 
por representantes de organismos 
empresariales como la Cámara de 
Comercio de Guadalajara, Confederación 
Patronal de la República Mexicana 
(COPARMEX), Industriales Jalisco, 
Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), Consejo 
de Desarrollo Agropecuario y 
Agroindustrial de Jalisco, Cámara 
Regional de la Industria de 
Transformación, Banco del Bajío y la 
Confederación de Trabajadores de 
México (CTM).
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Quedan integradas las Juntas 
de Conciliación y Arbitraje 

Está encabezada por Sergio Ramírez Contreras y, junto con las y los 
presidentes trabajará para cerrar los más de 100 mil expedientes laborales 

Redacción/Quadratín Jalisco 

Para mantener la paz laboral en 
el estado, fueron integradas las 
Juntas de Conciliación y Arbitraje 
y la prioridad fue contar con 

un equipo altamente calificado, con 
perfil profesional y amplia experiencia, 
informó el secretario del Trabajo y 
Previsión Social, Ricardo Barbosa. 

“Los 17 nombramientos de los 
presidentes especiales es de gente con 
experiencia laboral y que ya laboraba 
en la Junta de Conciliación y Arbitraje. 
Tienen experiencia en los litigios 
laborales. No hay nadie nuevo, ni nadie 
que venga de fuera que venga apenas 
a aprender”. 

La Junta Local está encabezada por 
Sergio Ramírez Contreras y, junto con las 
y los presidentes de las 12 juntas locales 
y cinco juntas foráneas, trabajará para 
cerrar los más de 100 mil expedientes 
laborales en Jalisco. De acuerdo con la 
dependencia, las y los presidentes de 
las 17 juntas especiales cuentan con 
un perfil calificado y cumplen con los 
requisitos establecidos los artículos 
628, 629 y 630 de la Ley Federal del 
Trabajo, que establecen, entre otros 
requerimientos, que deben estar 
titulados y contar con al menos tres 
años de experiencia. 

De acuerdo con el Artículo 628, las 
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Ricardo Barbosa señaló que se busca mantener la paz laboral. 

Alfredo Cárdenas Garza presentó el plan estratégico. 
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Se prepara Canacar para un 2025 más competitivo 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Buenas expectativas, pero también 
grandes retos es el escenario que 
espera la Cámara Nacional del 

Autotransporte de Carga en Jalisco, 
su delegado Alfredo Cárdenas Garza 
presentó el plan estratégico para el 

periodo 2024-2026, alineado con 
los objetivos nacionales de la 

organización. 
Con un enfoque en la 

profesionalización, 
la modernización 

de flotas 

Los 17 
nombramientos de 

los presidentes especiales 
es de gente con experiencia 
laboral y que ya laboraba 
en la Junta de Conciliación 
y Arbitraje

Ricardo Barbosa

ministros de culto. 
Los secretarios generales, según el 

Artículo 629, además de cumplir los 
requisitos anteriores, deben tener un 
mínimo de cinco años de ejercicio 
profesional en derecho laboral y al 
menos un año de experiencia como 
servidores públicos en el ámbito del 
sector laboral. 

El Artículo 630 establece que los 
presidentes de las juntas especiales 
y los secretarios auxiliares deberán 
cumplir los mismos requisitos que los 
secretarios generales.

y los auxiliares deben ser mexicanos 
mayores de 25 años, contar con título 
profesional de abogado o licenciado 
en derecho, y al menos tres años de 

experiencia en materia laboral. Además, 
deberán gozar de buena reputación, 
no haber sido condenados por delitos 
intencionales, y no ejercer como 

que representan el 7.5 por ciento del 
parque a nivel nacional. Son un total de 
dos mil 44 empresas de autotransporte 
de carga que operan desde el estado, 
de las cuales 407 son especializadas.

Otro dato que compartió Canacar 
Jalisco es que hay 13 mil 903 personas 
físicas que operan el autotransporte de 
carga en general y 628 personas opera el 
autotransporte de carga especializada.

El delegado indicó que Canacar 
Jalisco busca posicionarse como líder 
en el impulso al sector transporte 
en el estado, y reconoció que son 
dos temas los que preocupan a los 
integrantes del sector, que es el 
aumento en los robos y el mal estado 
de las carreteras federales. 

vehiculares y el fortalecimiento de la 
seguridad en las carreteras. En el estado 

hay 50 mil 542 unidades es el parque 
vehicular de autotransporte de carga 
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Como parte de una política pública 
integral, fue instalada la Junta de 
Gobierno del Organismo Público 

Descentralizado Red de Centros de 
Justicia para las Mujeres de Jalisco, 
órgano encargado de la toma de 
decisiones para erradicar la violencia de 
género. Sofía Berenice García Mosqueda 
fue nombrada como Coordinadora con 
la encomienda de implementar un 
plan estratégico, el principal objetivo 
es acortar los tiempos de atención y 
garantizar que las víctimas de violencia 
reciban un trato íntegro y especializado, 
con perspectiva de género, debida 
diligencia y respeto a los derechos 
humanos; a fin de evitar la victimización 
secundaria y la violencia institucional, 
explicó el gobernador, Pablo Lemus. 

“Sofía ha trabajado por muchos 
años precisamente en la defensa de 
los derechos de las mujeres. Tuve la 
oportunidad de conocerla y trabajar en 
equipo en el municipio de Guadalajara, 
donde ella abanderó esta causa y que 
trabajó en conjunto con otras áreas 

del gobierno, también desde el DIF 
municipal”.

 “Lo más importante, como 
bien lo comenta el gobernador, el 
compromiso que tenemos que tener 
con Jalisco, el que ahora pueda tener 
esta oportunidad de esta gran red 
de centros de justicia, que son cinco 
centros de justicia”. 

La Red CJM cuenta actualmente 
con cinco centros ubicados en 
Guadalajara, Tlajomulco de Zúñiga, 
San Pedro Tlaquepaque, Puerto 
Vallarta y Colotlán.

Instalan Junta de la Red de
Centros de Justicia para Mujeres 
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Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Ocupando cuarto lugar nacional 
y al cierre del 2024, en Jalisco 
fueron generados 58 mil nuevos 
empleos, es decir, no se cumplió 

la meta de 65 mil planteados a inicio de 
año, indicó el analista de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana en el 
estado, Jonathan Saucedo. 

“Jalisco concentra más de dos 
millones de trabajadores en el sector 
formal y lo cual representa uno de 
cada diez empleos a nivel nacional. 
El acumulado de empleos generados 
de enero a noviembre de este año 
asciende a 58 mil 536 empleos, lo que 
posiciona a Jalisco como la entidad 
número cuarta de mayor generación de 
empleo”. 

“Aquí es importante recordar que si 

Con 58 mil empleos durante 2024, 
Jalisco ocupa cuarto lugar nacional 
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No se cumplió con la meta proyectada, dijo el analista de la Coparmex, Jonathan Saucedo.

bien es cierto existe un crecimiento 
menor comparado con los años 
anteriores, esto se debe a tres factores 
principalmente. Uno de ellos es al ciclo 
económico, es decir, después de pasar 
de esta reactivación económica que 

se vivió a raíz de la pandemia existe 
una naturalidad en un ritmo de menor 
crecimiento”. 

En un contexto de transformación 
global, Coparmex Jalisco presentó 
los resultados del estudio Balance 

2024 y Expectativas Empresariales 
2025; análisis que evalúa el panorama 
económico, político y social que 
enfrenta el sector empresarial para 
impulsar el desarrollo en 2025. 

El especialista agregó que el estado 
registró siete mil millones de dólares 
en exportaciones durante el segundo 
trimestre de 2023 y 893 millones de 
dólares en inversión extranjera directa 
en el primer semestre de 2024. 

En rueda de prensa, el presidente 
en la entidad del organismo patronal, 
Raúl Flores López expresó que el 
sector empresarial se prepara para un 
nuevo ciclo, el análisis realizado revela 
los retos y oportunidades clave en 
la adaptación a cambios legislativos, 
incertidumbre política, inseguridad, 
fenómenos climáticos y dificultades 
para atraer y retener talento. 

Se encargarán de la toma de decisiones 
para erradicar la violencia de género.
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Avala Cabildo tapatío 
creación de GDLimpia
Redacción/Quadratín Jalisco

El cabildo de Guadalajara aprobó 
el martes la creación del OPD que 
se hará cargo del manejo de los 
residuos, en él serán contratados 

480 trabajadores de Caabsa Eagle, 
quienes lo celebraron tocando sus 
campanas en el pleno. 

Ante la presencia de quienes se 
harán cargo de la recolección de los 
residuos sólidos en la ciudad, quienes 
celebraron con júbilo la aprobación de 
dicho organismo, la primera presidenta 
de Guadalajara, Verónica Delgadillo, 
les afirmó que no están solos y que su 
gobierno trabajará de la mano de ellos 
para lograr una ciudad limpia. 

“Es un símbolo que representa muchas 
cosas: El primer símbolo es por y para los 
trabajadores, respetamos sus derechos, 
reconocemos su experiencia; el segundo 
símbolo, es que queremos convertir a 
Guadalajara en una ciudad limpia”, añadió 
la alcaldesa.

“Una de las primeras inquietudes que 
nos manifestó don Toño Álvarez Esparza 
es que no podíamos pasar por alto los 
cinco, 10, 15 o 20 años, que el personal 
había estado laborando y había estado 
pagando su aportación al IMSS. Si se 
incorporaban a trabajar con nosotros, 
con nosotras directamente, dejarían de 

cotizar y perderían toda esa antigüedad, 
todos esos años de aportación”. 

“En un ejercicio de muy buena 
voluntad, en un ejercicio de altura de 
miras, entendiendo que teníamos que 
tener de nuestro lado para limpiar a la 
ciudad, para sacarla de esa crisis en torno 
a la basura y al sistema de recolección, 
sabíamos que teníamos que cuidar al 
personal que por mucho tiempo le ha 
dado el servicio a la ciudad”.

Destacó que se dio prioridad a cuidar 
del personal que por mucho tiempo le 
ha dado el servicio a la ciudad. “Vamos 
a trabajar de la mano, necesitamos 
de todas y todos, de cada una de las 
personas que están aquí, empezando 
por el Cabildo, de cada una de las 
personas que nos acompañan en este 
espacio, pero también de las y los 
tapatíos. Tener limpia Guadalajara es 
tarea de todos”, expresó.
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Trabajadores de limpieza celebraron junto a la alcaldesa la aprobación.

Se priorizaron los servicios públicos y la 
seguridad.
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Aprueba 
Guadalajara su 
Presupuesto de 
Egresos 2025
Redacción/Quadratín Jalisco 

Por 12 mil 491 millones 139 mil 903 
pesos, el pleno del Ayuntamiento 
de Guadalajara aprobó el 

presupuesto de Egresos 2025. Con el 
voto de los regidores de Movimiento 
Ciudadano, Hagamos, PAN y PRI, se 
aprobó un presupuesto responsable y 
con balance, que tiene como prioridad 
los tres principales ejes de gobierno 
de la administración encabezada por 
Verónica Delgadillo: la prestación 
eficiente de servicios públicos, la 
seguridad pública y el impulso de una 
política social y de cuidados. Ana Isabel 
Robles Jiménez, regidora presidenta de 
la Comisión de Hacienda, destacó que el 
37 por ciento del total del Presupuesto 
se va a la mejora de Servicios Públicos, 
con una inversión prevista de cuatro 
mil 600 millones de pesos.

Se trata de una de las principales 
apuestas de la presidenta Verónica 
Delgadillo, al incorporar proyectos 
como la gerencia nocturna y el 
sistema integral de gestión de 
residuos, que también da prioridad a 
la justicia laboral para los trabajadores 

de la limpieza que son parte 
fundamental del proyecto Limpia 

Guadalajara. El siguiente 
aspecto prioritario en el 

Presupuesto de Egresos 
2025 es la seguridad 

ciudadana.

Reconocen a trabajadores del DIF tapatío
Redacción/Quadratín Jalisco

Por sus años de servicio en favor 
de la población y como un 
agradecimiento a su labor, el 

Gobierno de Guadalajara, encabezado 
por Verónica Delgadillo, reconoció 
a 181 trabajadores del Sistema DIF 
municipal. Se trata de trabajadores 
que han prestado sus servicios a 
lo largo de 15, 20, 25 y 30 años. 
La presidenta Verónica Delgadillo 
reconoció el esfuerzo, la experiencia 

y conocimiento de los galardonados. 
“Todo mi reconocimiento para 

ustedes, sé que sus 15, 20, 25 o 30 
años se pueden describir una forma 
muy sencilla, pero solo ustedes 
saben lo que implica en sus vidas, yo 
sé que hay veces que hay días muy 
complejos, que a lo mejor deja uno 
en casa a una persona que viva, a un 
familiar enfermo o que deja en casa 
muchos pendientes que resolver y lo 
dejamos para ir a trabajar”, expresó. 

También, llamó a los servidores 

públicos a mantener su compromiso 
con la ciudadanía, poniendo corazón, 
aprendizaje, y experiencia. 

“Quiero hacer equipo con las y los 
trabajadores de Guadalajara, yo como 
muchas y muchos de ustedes sueño 
en seguir transformando nuestra 
Guadalajara, en hacerla todavía más 
bella, más limpia, pero también una 
Guadalajara con más justicia social, y 
el trabajo que ustedes hacen permite 
eso, construir justicia social y ayudar 
a quienes más lo necesitan”, expresó. 

Es el organismo que prestará el servicio público de 
recolección, transporte, transferencia, tratamiento 

y disposición final de la basura
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Invierte El Salto en 
el tema de seguridad
Redacción/Quadratín Jalisco

El tema de la seguridad y atención 
a emergencias se ha convertido 
en una de las prioridades del 
municipio de El Salto por lo que 

realizaron la entrega 30 unidades 
nuevas a la Coordinación General de 
Seguridad Pública.

En un comunicado informaron 
que se trata de 20 camionetas y 
10 motocicletas, las cuales fueron 
repartidas entre la Comisaría de 
Seguridad y Protección Civil y 
Bomberos, para que de forma 
efectiva e inmediata se atiendan las 
emergencias de los saltenses.

Es de detallar que al inicio de la 
actual administración solamente se 
contaba con 8 patrullas, y con la más 
reciente entrega ya se cuenta con 45 
vehículos al servicio de la seguridad 
de los habitantes de El Salto.

De igual forma la presidenta 
municipal, Nena Farías, entregó 
equipamiento, uniformes y cascos. 
señaló que estos son compromisos 
generados ante la ciudadanía para 
lograr tener una mayor atención en 
los servicios que se demandan a esta 
dependencia. 

Explicó que de la misma manera 
en la que está apoyando a esta 

área operativa, se les exigirá a los 
elementos un mayor cumplimiento en 
sus obligaciones, para mantener una 

estrecha relación con los habitantes 
y lograr así generar mayor seguridad 
para El Salto.
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Nena Farías entregó equipamiento, uniformes y cascos.

Las y los cadetes graduados forman parte 
de la generación 2023 y 2024.
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Se gradúan 
468 policías 
de Zapopan
Redacción/Quadratín Jalisco

Son 468 nuevos elementos que se 
graduaron de la carrera policial y que 
se sumarán a las filas de la Comisaría 

de Seguridad Pública de Zapopan.
Con ello, se reforzarán las labores de 

vigilancia en las colonias del municipio. 
Durante la toma de protesta a policías 
municipales, el presidente municipal de 
Zapopan, Juan José Frangie Saade, hizo 
un llamado a las y los cadetes a portar con 
orgullo su uniforme y a decir que forman 
parte de una de las mejores comisarías 
del país.

“Muchas felicidades a todas y todos los 
graduados. Muchas gracias por sumarse 
a nuestras filas. El mejor ejemplo de 
perseverancia que tienen aquí en la 
Comisaría es el de su comisario Roberto, 
un hombre que inició desde abajo como 
ustedes desde hace más de 30 años y hoy 
está al frente de la mejor Comisaría de 
Jalisco”, dijo.

Las y los cadetes graduados forman parte 
de la generación 2023 y 2024, de los cuales 
222 elementos culminaron sus estudios 
en 2023, mientras que 215 finalizaron sus 
más de mil horas de estudio este año.

Por su parte, la directora de la carrera 
Policial del municipio de Zapopan, 
Aida Cervantes Mora, reconoció el 
esfuerzo que realizaron las y los 
graduados. A su vez, agradeció 
a las familias de los nuevos 
cadetes el apoyo que 
se les ha brindado 
en lograr su 
sueño.

Implementa Tlajo Plan Invernal 2024
Redacción/Quadratín Jalisco

 

El Gobierno de Tlajomulco, que 
encabeza Gerardo Quirino 
Velázquez Chávez, arrancó de 

manera oficial el Plan Invernal, con 
la finalidad de prevenir y atender, 
de manera integral y coordinada, 
las emergencias que se presenten 
durante esta temporada.

Este plan preventivo se abordará 
desde diferentes instituciones, 
pues colaborarán la Comisaría de 
Seguridad, la Unidad de Protección 
Civil y el Sistema DIF Tlajomulco con 

Policía y bomberos del municipio estrenaron 30 
vehículos para lograr tener una mayor atención en 

los servicios que la ciudadanía demande 

el objetivo de anticipar situaciones 
de riesgo o bien, brindar atención 
inmediata a la ciudadanía, además de 
que habrá colaboración permanente 
con el Ejército Mexicano, la Guardia 
Nacional y la Policía del Estado.

Para este operativo, el estado de 
fuerza estará integrado por más de 800 
funcionarios de diversas instituciones 
entre ellos bomberos, brigadistas 
forestales, policías y paramédicos, 
entre otros, además, se destinarán 64 
vehículos oficiales, entre motocicletas 
y patrullas, así como dos ambulancias y 
dos moto ambulancias.

El operativo se llevará a cabo del 17 de 
diciembre hasta el 10 de enero.
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Arranca Tlaquepaque su 
Plan de Invierno 2024-2025
Redacción/Quadratín Jalisco

Para brindar seguridad a las y los 
tlaquepaquenses y visitantes a 
este lugar turístico, este martes 
el ayuntamiento dio a conocer 

el Plan de Invierno, que se lleva a cabo 
desde el 1 de diciembre de 2024 y 
concluirá el próximo 6 de enero de 
2025. 

En cuestión ambiental, se aplicará la 
veda invernal a las más de 145 ladrilleras 
en un periodo del 15 de diciembre al 15 
de enero, apuntó la presidenta. 

Además, se llevará a cabo el 
operativo especial para la detección y 
aseguramiento de productos hechos a 
base de pólvora, así como el operativo 
salida y regreso de vacaciones. 

En tanto, se realizará la vigilancia 
de quema de fogatas para el próximo 
24 y 31 de diciembre para contribuir 
en la disminución de contaminación 
ambiental.

Finalmente, la alcaldesa anunció la 
habilitación de un refugio temporal 
para las personas de escasos recursos o 
en situación de calle para que puedan 
pasar la noche en un lugar cálido. 

El espacio podrá recibir a 40 
personas, mismas que se les brindaría 
un espacio para dormir, así como 
alimentos.  Este programa es operado 

por El DIF Tlaquepaque. En el operativo 
participarán diversas dependencias 
como: la Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana, Protección Civil 

y Bomberos, Secretaria de Salud, DIF 
municipal, Medio Ambiente, Inspección 
y Vigilancia, así como la coordinación 
con el Gobierno Estatal y Federal.
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La alcaldesa también anunció la veda invernal de 145 ladrilleras.

Fue aprobado durante la sesión del CGU.
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Ejercerá UdeG 
presupuesto 
por más de 
18.6 mil mdp  

Redacción/Quadratín Jalisco

Derivado del presupuesto 
constitucional aprobado por el 
Congreso de Jalisco, la Universidad 

de Guadalajara ejercerá más de 18.6 
mil millones de pesos durante el 2025. 
Lo anterior fue aprobado durante la 
sesión extraordinaria del Consejo General 
Universitario (CGU) de la Universidad 
de Guadalajara (UdeG), el cual avaló el 
Presupuesto de Ingresos y Egresos 2025 
que será de 18 mil 602 millones 453 mil 
706 pesos. 

El recurso se integra de 7 mil 548 
millones 617 mil 568 de pesos de subsidio 
federal ordinario, más 8 mil 445 millones 
681 mil 428 pesos de subsidio estatal 
ordinario (que representa el 5 por ciento 
del Presupuesto de Egresos del Estado 
de Jalisco 2025, según lo establecido 
en la reforma constitucional aprobada 
en febrero pasado). También se integra 
de 2 millones 335 mil 100 pesos como 
aportación para el Departamento de 
Madera, Papel y Celulosa del Centro 
Universitario de Ciencias Exactas e 
Ingenierías (CUCEI) y una bolsa de 0.3 
por ciento del presupuesto estatal, 
lo que equivale a 518 millones 880 
mil 992 pesos, que se destinarán a 
infraestructura universitaria.

En el presupuesto 2025 también 
se establece un recurso de 1 mil 214 
millones 338 mil 618 pesos por ingresos 
autogenerados, 661 millones 540 mil 
pesos de entidades productivas y 200 
millones pesos como subsidio.

Avalan regidores Presupuesto Humanista
Redacción/Quadratín Jalisco

Con un incremento del 4 por ciento, 
fue aprobado por unanimidad el 
presupuesto humanista 2025.   En 

conferencia de mensual de Diálogos de 
Esperanza, la presidenta municipal de 
San Pedro Tlaquepaque, Laura Imelda 
Pérez Segura, dio a conocer que el 

monto asciende a 2 mil 624 millones 
511 mil 115 pesos, lo que 

representa un aumento de 
100 millones 942 mil 735 

pesos, en comparación 
con el de 2024.  

La alcaldesa 

destacó una inversión histórica de 447 
millones de pesos destinados a obra 
pública, que representa un aumento 
de 70 por ciento en este rubro, además 
se destinarán155 millones de pesos 
para programas sociales, alineados 
al proyecto de la presidenta Claudia 
Sheinbaum, en beneficio de más de 92 
mil personas.  

Los programas sociales serán: 
Bienestar Incluyente, dirigido a personas 
con discapacidad permanente; 
Líderes de Esperanza, para madres 
jefas de familia; Aprendiendo con 
Bienestar, niñas y niños de preescolar 
a secundaria; Raíces de Esperanza, para 

las y los artesanos. 
Detalló Pérez Segura que se 

instalaron siete mesas de trabajo 
con la participación de todas las 
fracciones edilicias y como resultado 
fue la aprobación del presupuesto “se 
hicieron mesas de trabajo que nunca se 
habían dado, capítulo por capítulo en 
el que trabajaron regidoras y regidores 
de las diferentes fracciones edilicias, 
lo cual nos permitió hacer ajustes y el 
resultado, es de un presupuesto con un 
consenso amplio, lo que nos permitirá 
arrancar el 2025 con grandes proyectos 
y obras para el municipio de San Pedro 
Tlaquepaque”.

Se prevé mantener la seguridad de personas en la 
salida y regreso de vacaciones, así como proteger a las 

personas en situación de calle
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Aristóteles Sandoval, 
cuatro años de impunidad

Este miércoles se cumple un aniversario luctuoso 
más del homicidio del exgobernador de Jalisco 

Javier Frías/Quadratin Jalisco

La madrugada del 18 de diciembre 
de 2020 cambió la vida política 
de Jalisco, cuando el crimen 
organizado mostró de lo que es 

capaz. “Mataron a Aristóteles en Vallarta”, 
se podía leer y escuchar en los titulares 
de todos los medios de comunicación 
nacionales e internacionales.

Ese día el exmandatario de extracción 
priista fue ultimado a tiros a manos de 
una pareja que lo atacó cuando salía 
de los baños del restaurante Distrito 5, 
ubicado en pleno corazón de la zona 
turística de Puerto Vallarta, destino que 
presume ubicarse entre los primeros 
a nivel nacional en percepción de 
seguridad.

La noticia fue confirmada por el 
entonces gobernador Enrique Alfaro 
Ramírez, quien envió de inmediato 
al gabinete de seguridad estatal a 
destino playero para iniciar con las 
investigaciones que se prolongaron 
por varias semanas, manteniendo 
prácticamente sitiada la ciudad.

DETENIDOS, SENTENCIADOS,
PRÓFUGOS, PERO LA JUSTICIA 
AÚN NO LLEGA

Derivado de las pesquisas, entre 
diciembre de 2020 y enero de 2021, 
la Fiscalía Estatal detuvo y vinculó a 
proceso a 13 empleados del restaurante 
Distrito 5, luego de haber borrado toda 
evidencia de la escena del crimen.

De la misma manera, a dos días del 
asesinato, Raúl (N) fue detenido en un 
complejo habitacional de alta plusvalía 
de Puerto Vallarta, ubicado a unos 
metros de donde se cometió el crimen. 

El sujeto, fue imputado por intento de 
soborno, al “ofrecer una fuerte cantidad 
de dinero” a los agentes de la Policía de 
Investigación para dejarlo ir.

El propietario del restaurante, José 
Manuel Sánchez Cruz “Manu Vaquita”, 
también fue detenido, procesado 
y sentenciado bajo un proceso 
abreviado por facilitar la ejecución del 
exmandatario jalisciense.

En enero de 2023, Saúl Alejandro N., 
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Aristóteles Sandoval fue asesinado en el restaurante Distrito 5. 

El ahora exgobernador Alfaro, inmortalizó a Aristóteles con un cuadro en Palacio de Gobierno.

de los presuntos responsable del 
homicidio, la Fiscalía Estatal dio por 
resuelto el caso; sin embargo, con 
ello no significa que del caso se haya 
sido justicia, pues a la fecha no hay un 
solo detenido. El caso sigue impune, 
coinciden quienes le conocieron a 
Sandoval Díaz.

QUEDA INMORTALIZADO 
EN PALACIO DE GOBIERNO

A unos días de concluir su mandato, 
Enrique Alfaro, quien fue el sucesor de 
Jorge Aristóteles, develó en Palacio de 
Gobierno la pintura de Sandoval Díaz, 
en compañía de Lorena Arriaga de 
Sandoval, familiares y amigos.

El óleo, muestra a Sandoval Díaz de 
cuerpo completo, en una posición 
formal pero relajada, con elementos 
como una pelota de beisbol cubierta 
con chaquira que representa el arte 
wixárika de la Zona Norte de Jalisco, 
unas vías elevadas de tren que 
simbolizan la obra de la Línea 3 del 
Tren Ligero, Mi Tren, así como de fondo 
el urbanismo de casas y edificios del 
Oriente y Poniente de Guadalajara.

“Acompañé a la señora Lorena Jassibe 
Arriaga, viuda del exgobernador y 
mi amigo Aristóteles Sandoval, a su 
familia y amigos, a develar este cuadro 
en honor a su memoria y a su paso por 
la historia de Jalisco. Un homenaje con 
mucho cariño que permanecerá en 
Palacio de Gobierno”, publicó Alfaro 
Ramírez en sus redes sociales.

Por su parte, Arriaga de Sandoval 
recordó al exgobernador como un 
buen esposo, padre, hijo y amigo y, 
destacó, sus cualidades profesionales y 
personales que lo llevaron a ganarse el 
cariño de las personas.

De la misma manera, el rector de la 
UdeG, Ricardo Villanueva, remembró la 
amistad que mantuvo con Sandoval 
Díaz y anécdotas personales y 
profesionales que les tocó 
vivir de sus épocas de 
universitarios, hasta 
su periodo como 
m a n d a t a r i o 
estatal.

alias El Chopa, presunto operador del 
Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), 
quien fue abatido a finales de abril 

de 2022, fue señalado como el autor 
intelectual del homicidio de Sandoval 
Díaz, lo que sumado a la identificación 
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Pocho Guzmán, dos meses fuera
El jugador de Chivas sufrió una fractura en Zacatecas, donde el 

equipo trabaja de cara a la próxima campaña del futbol mexicano

César Huerta/Quadratín Jalisco

Malas noticias en la 
pretemporada de Chivas. 
El mediocampista Víctor 
Guzmán se perderá el 

arranque del Torneo Clausura 2025 de la 
Liga MX, luego de sufrir una lesión que 
lo alejará de las canchas por dos meses 
o incluso un poco más, dependiendo 
de la evolución. El Pocho sufrió una 
fractura en Zacatecas, donde el equipo 
trabaja de cara a la próxima campaña 
del futbol mexicano.

“La Dirección de Ciencias del Deporte 
del Club Deportivo Guadalajara informa 
sobre el estado de Víctor Guzmán, 
quien sufrió una lesión durante un 
entrenamiento en la Pretemporada del 
equipo en Zacatecas y fue trasladado 
a  Guadalajara  para ser operado”, 
explicó el Rebaño Sagrado este 
martes, mediante un comunicado.

“Este lunes Víctor Guzmán presentó 
dolor intenso en el pie izquierdo, por 
lo que se le realizaron los estudios 
correspondientes en una clínica 
local y se confirmó una fractura del 
quinto metatarsiano. Por la noche, 
en un hospital de  Guadalajara, 
fue intervenido quirúrgicamente 
de manera satisfactoria. Su 
periodo de recuperación se llevará 
aproximadamente 8-9 semanas”, añadió 
el club.

Así, el Pocho podría perderse las 
primeras ocho jornadas del Torneo 
Clausura 2025. Se prevé que pueda 
estar disponible para volver a los 
entrenamientos entre el 11 y 18 de 
febrero. De esta manera, quedaría 
fuera prácticamente durante media 
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El mediocampista Víctor Guzmán se perderá el arranque del Torneo Clausura. 

El zaguero central Miguel Tapias llega al 
equipo. 
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Chivas ya tiene a su primer refuerzo
César Huerta/Quadratín Jalisco

Tras el fracaso del Torneo Apertura 
2025, Chivas ha comenzado a 
prepararse de cara al Clausura 

2025 de la Liga MX. Ya con el nuevo 
técnico español, Oscar García, 

lo que sigue es comenzar 
a reforzar al plantel. El 

martes, la directiva del 
Guadalajara hizo 

oficial la primera 

contratación de cara a la próxima 
campaña. Se trata del zaguero central 
Miguel Tapias.

El canterano del Pachuca llega 
procedente del futbol de Estados 
Unidos, donde jugó dos temporadas 
con el Minnesota United. No se trata de 
un refuerzo mediático, de la talla que 
los aficionados esperaban, después de 
ver al América proclamarse tricampeón 
y alejarse ya a cuatro títulos del Rebaño 
Sagrado. Sin embargo, la dirigencia 

tiene esperanza depositada en este 
futbolista.

Según ha trascendido, la operación 
rondó el millón de dólares. Una cifra 
sumamente baja, si se compara con 
los 11 millones que el Guadalajara 
se estaría embolsando, en caso de 
concretar la venta de Jesús Gilberto 
Orozco Chiquete al Cruz Azul, en los 
próximos días. Miguel Tapias juega 
justamente esa posición que quedaría 
vacante.

Chivas ha pasado un susto grande 
en Zacatecas, donde se encuentra 
realizando su pretemporada 
rumbo al Torneo Clausura 2025. 
Este martes, dos elementos del 
Rebaño Sagrado fueron víctimas 
de la delincuencia, al sufrir el robo 
a mano armada de una camioneta 
del que afortunadamente no se 
reportaron mayores consecuencias. 
Las autoridades de aquel estado 
confirmaron el acto, aunque no 
revelaron la identidad de los 
involucrados.
“Esta mañana, en el municipio 
de Guadalupe, se registró el robo 
de un vehículo particular en una 
gasolinera, en el que se vieron 
afectados dos integrantes de un 
club de futbol profesional que se 
encuentra realizando actividades de 
pretemporada en nuestro estado”, 
explicó Rodrigo Reyes Mugüerza, 
secretario general del Gobierno de 
Zacatecas.

SUFREN POR 
VIOLENCIA

temporada. Una mala noticia para el 
equipo y también para el futbolista, que 
lucha por recuperar su nivel.

Los últimos torneos de Víctor Guzmán 
con las Chivas han dejado bastante 
que desear. Primero, se enemistó con 
Veljko Paunovic, lo que ocasionó su 
salida del cuadro titular. Pero la salida 
del serbio no fue la solución, pues más 

tarde el jugador tuvo un erizo problema 
personal, que terminó afectando su 
desempeño en la cancha.

Desde entonces, no ha podido 
recuperarse. Su nivel cayó tanto que 
incluso se habló la posibilidad de que 
saliera del equipo en el actual mercado 
de fichajes. Pero la llegada de Oscar 
García le daba una nueva esperanza.


